

BOLIVIA - Gobierno declaró estado de sitio en Pando por violencia desatada

TeleSUR

Sábado 13 de septiembre de 2008, puesto en línea por [Dial](#)

[TeleSUR](#) - El Gobierno de Bolivia declaró este viernes estado de sitio en el norteño departamento de Pando, al asegurar que los violentos hechos ocurridos en las últimas horas en la capital, Cobija, y en las localidades de Porvenir y Filadelfia, incluido el asesinato de 14 campesinos, constituyen "genocidio" y "crímenes de lesa humanidad".

Asimismo, los actos de vandalismo, los daños contra los bienes del Estado y bloqueos de carretera, "atentan contra el orden público generando inseguridad e intranquilidad ciudadana", señaló en una declaración al país el ministro de la Defensa, Walker San Miguel.

La medida de excepción fue adoptada tras la muerte el jueves de ocho campesinos por parte de grupos armados de derecha con la participación de "delincuentes, algunos extranjeros", informó.

El decreto tiene el propósito de restablecer el orden ante la ola de violencia criminal desatada por bandas de paramilitares "al servicio de la Prefectura de Pando", añadió San Miguel; flanqueado por el titular de Gobierno, Alfredo Rada, el alto mando de las Fuerzas Armadas y el comandante general de la Policía Nacional.

El ministro de Defensa detalló que la decisión se tomó en Consejo de Ministros, cuando se analizaron los hechos violentos ocurridos en las últimas horas que "no sólo ponen en peligro la convivencia ciudadana sino también el derecho a la vida y a vivir con tranquilidad".

La medida anunciada prohíbe el porte de todo tipo de armas de fuego, armas blancas o explosivos, y la organización de reuniones políticas, mitines, manifestaciones, bloqueos de calles que alteren el normal desenvolvimiento del departamento de Pando.

El estado de excepción también prohíbe el tránsito de tres o más personas en un horario comprendido entre las 00H00 hasta las 06H00 de la mañana.

Además en ese horario no podrán circular sin autorización de la unidad Operativa de Tránsito vehículos motorizados, públicos o privados .

El decreto determina que los bares y restaurantes deberán cerrar sus puertas en este horario, mientras quienes deban salir de la región deberán solicitar un salvoconducto en el Comando Departamental de la Policía.

Asimismo se ordena la detención de ciudadanos brasileños y peruanos "quienes se encuentran en el país con poderosas armas" para propiciar la violencia, revelóla autoridad.

Las Fuerzas Armadas y organismos de seguridad realizarán trabajos de emergencia de protección y dotación de seguridad en el departamento de Pando.

Nuevos disturbios en Cobija

Una turba enardecida hostigaba la noche de este viernes el aeropuerto de la capital pandina, ciudad fronteriza con Brasil, con disparos de armas de fuego y explosiones de dinamita, según relatos de medios

locales.

Radios reportaron que, entrada la noche, grupos de vándalos intentaban entorpecer el aterrizaje de aeronaves que transportan refuerzos militares a la ciudad.

Cobija vive un "momento de terror y violencia desbocada", dijo el ministro de Interior, Alfredo Rada, en rueda de prensa, en alusión a los saqueos al comercio y las quemas de oficinas públicas ocurridas entre la noche del jueves y la madrugada del viernes.

El jueves, grupos paramilitares de derecha, entre ellos incluso algunos sicarios brasileños, emboscaron a tiros a campesinos afines al gobierno matando a nueve, aunque versiones extraoficiales elevan a 14 el número de víctimas fatales.

Rada dijo que en esta "verdadera situación de masacre" intervinieron empleados del prefecto derechista Leopoldo Fernández, un hacendado y ex congresista, al que muchos medios y el gobierno responsabiliza de las muertes.

"Cada hora que pasa los medios de comunicación reportan un número creciente de víctimas. A los cadáveres que están en la morgue se van sumando cada vez más que son encontrados en el monte y el río", señaló Rada.

Según el ministro, "esta situación, acompañada de saqueos y vandalismo que efectúan en ciudad de Cobija, ha modificado totalmente el panorama de convivencia ciudadana en esta región" gobernada por la oposición.

Evo Morales reitera llamado al diálogo

Más temprano, el presidente de Bolivia, Evo Morales, convocó a los prefectos opositores a una nueva mesa de diálogo que sirva para descomprimir la aguda crisis política que vive el país, después de los hechos violentos que han dejado al menos 14 muertos y más de 50 heridos en la nación del altiplano.

Morales llamó una vez más al diálogo y ratificó la invitación que horas antes había hecho el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, para que la cita se realice este viernes a las 16H00 locales (20H00 GMT) en el palacio presidencial de Quemado, en La Paz.

Mario Cossío, prefecto de Tarija, fue designado por la oposición para impulsar la mesa de diálogo que convocó el gobierno del presidente Evo Morales.

En sus primeras declaraciones a la prensa luego de la designación, Cossío dijo que su presencia en La Paz pretendía buscar "un pacto, un gran acuerdo nacional para un proceso mayor de reconciliación nacional", y llamó a "pacificar" al país.

Tarija, región donde se concentra buena parte del gas boliviano, ha sido escenario de hechos de violencia contra locales y edificaciones públicas, así como contra las instalaciones de hidrocarburos.

<http://www.telesurtv.net/noticias/s...>